EXPTE. D- 1146 /24-25





## La Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires DECLARA

Su beneplácito por el reconocimiento de la CARRERA DE HISTORIA de la FACULTAD DE HUMANIDADES Y CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN (UNLP) en su ubicación entre las 150 mejores carreras del mundo elaborado por la consultora especializada en educación superior Quacquarelli Symonds.

VIVIANA R. GUZZO
Diputada
Bloque Unión por la Patria
H.C. Diputados Pola, de Ba. As.

EXPTE. D-



/24-25





## **FUNDAMENTOS**

El presente proyecto de Declaración tiene por objeto expresar su beneplácito por el reconocimiento a la carrera de Antropología de Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata, según la última edición del Ranking QS, posicionándose entre las 150 mejores carreras del mundo, elaborado por la consultora especializada en educación superior Quacquarelli Symonds, en su edición 2024.

El ranking QS (Quacquarelli Symonds) es una clasificación mundial de universidades que evalúa y clasifica instituciones de educación superior en todo el mundo.

QS evalúa las universidades en función de varios criterios, como la reputación académica, la reputación entre los empleadores, la proporción de profesores por estudiante, las citas de investigación, la proporción de estudiantes internacionales y la proporción de estudiantes por facultad, entre otros factores.

Este ranking es ampliamente reconocido y utilizado por estudiantes, académicos y líderes institucionales para comparar la calidad y el rendimiento de las universidades a nivel internacional.

La Universidad Nacional de La Plata, es la quinta mejor universidad argentina posicionada por el Ranking QS, la segunda en territorio bonaerense, para ello se tomaron a consideración varios criterios.

La puntuación total de la carrera alcanzó el intervalo 101-150, siendo la segunda de Argentina y la 13º de Latinoamérica.¹

En específico la Facultad de Ciencias Naturales y Museo de la Universidad Nacional de La Plata se encuentra profundamente comprometida con la educación pública, inclusiva y de calidad.

Joaquín V. González fue autor del proyecto que daría origen a la Universidad Nacional de La Plata en 1905. Uno de los ejes de la innovación propuesta por González para la Universidad se encontraba en la formación pedagógica, orientada hacia el desempeño de profesores en el Colegio Nacional, la Escuela Normal y la Escuela Graduada Anexa.

En el año 1906 se organizó la sección de Pedagogía que contó con una autonomía relativa con respecto a la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, pues a diferencia de la Sección de Filosofía y Letras se dispuso establecer una dirección propia a cargo del Dr. Víctor Mercante, uno de los más destacados exponentes del positivismo argentino. Se esperaba que su funcionamiento se apoyara en actividades de observación y práctica, y se orientara hacia la

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> https://www.topuniversities.com/university-subject-rankings/anthropology?search=unlp

EXPTE. D- 124-25





Provincia de Buenos Aires

Honorable Cámara Diputados

formación de profesores de enseñanza secundaria y profesores de enseñanza superior universitaria.

La Sección de Historia, Filosofía y Letras se constituyó definitivamente en 1909, dependiendo del decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, complementando la acción de la Sección Pedagógica en la formación del profesorado.

En el año 1920 se produjo la reforma del plan de estudios de la Facultad de Ciencias de la Educación, lo que determinó, finalmente, un cambio en su denominación a Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación.

Nacida del debate reformista, a partir de entonces la FaHCE se erigió a lo largo de todo el siglo XX hasta nuestros días como una institución señera en la formación de profesores, investigadores e intelectuales que se destacaron en el ámbito nacional e internacional.

La propuesta institucional tiende a la formación de profesionales a través de sus 29 carreras de grado, sus 26 carreras de posgrado y sus actividades de extensión e investigación, orienta su enseñanza hacia la formación de profesionales de excelencia involucrados con las problemáticas educativas, sociales y territoriales de la comunidad.

La carrera de Historia en la UNLP está diseñada para formar historiadores capacitados para analizar, interpretar y contextualizar procesos históricos, así como para transmitir ese conocimiento a través de la docencia, la investigación y la difusión pública.

La Licenciatura en Historia de la UNLP brinda a los estudiantes la oportunidad de explorar diferentes áreas de la disciplina, incluyendo historia política, social, económica, cultural y artística

Por todo lo expuesto, y con la intención de celebrar este tipo de distinciones que reconocen a una de las universidades nacionales con localía en nuestra provincia, que recibe a miles de estudiantes bonaerenses y de la región, solicito a las Señoras Diputadas y Señores Diputados que acompañen con su voto favorable el presente proyecto de Declaración.

Sugiero comunicación a la Decana de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata Prof. Ana Julia Ramírez y al Director de la Carrera de Historia Prof. Leandro Sessa.

VIVIANA R. GUZZO Diputada

Bloque Unión por la Patria H.C. Diputados Pde, de Ba. As.